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臺中市政府第 412 次市政會議紀錄 

壹、時間：108 年 11月 5 日（星期二）上午 9 時 30分 

貳、地點：臺灣大道市政大樓 9 樓市政廳 

參、主持人：盧市長秀燕                      紀錄：陳姿伶  

肆、討論提案：法規案 01 照案通過，送請法制局發布施行；法規

案 02 修正後通過，送請臺中市議會審議。（詳如

附件） 

伍、指（裁）示事項： 

一、今年本市參與多項運動賽事成績優異，包括消防局參加全

國消防員慢速壘球錦標賽榮獲亞軍、本市代表隊也在 108

年全國運動會獲得第三名行政院長獎殊榮，是 19 年來成

績最佳的一次，足見運動局對本市運動培訓之用心，請運

動局持續為打造臺中為運動城市而努力；此外，高齡 92

歲的本市棒壇耆老魏來長教練，曾教導過郭源治等傳奇選

手，迄今更持續奉獻於臺中棒球界，為臺灣棒球運動推動

及選手培育功不可沒，今日特別頒發本市傑出人士獎章，

感謝魏教練提倡棒球運動的卓越貢獻。除了運動獎項表

揚，今日也表揚地政士及不動產估價師等相關行業表現傑

出人士，感謝他們對促進城市發展之努力。(辦理機關：

本府各機關、運動局) 

二、今早東協廣場疑似地下室雜物悶燒，濃煙直竄天際，消防

隊稍早 9點多已尋獲火點、撲滅火勢，現場亦無人員受困，

惟濃煙尚未完全消散，除籲請路過市民勿驚慌，也請相關

機關全力協助善後。(辦理機關：經濟發展局、消防局) 

三、我們不只在政治層面上打造臺中成為陽光城市，也希望臺

中市民充滿陽光活力，擁有強健體魄。近期許多國際運動
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賽事在臺中舉行，為使主辦單位感受到我們的重視，我盡

可能親自到場，除提升本市國際能見度外，也爭取未來更

多國際賽事選擇臺中舉辦，不僅提升本市經濟與觀光，也

讓臺中站穩世界舞臺。運動局是本府最後成立的一級機

關，因此員額編制與經費規模較小，惟其對城市的運動推

廣有目共睹，特別是運動局長是運動員出身、曾於體育署

服務，中央與地方經驗兼俱，並提出酷運動、酷城市概念，

且我已看到本市在運動體育上的推廣與紮根，超乎原本預

期，感謝局長及同仁的付出。2019 年第二屆世界棒球 12

強錦標於今日開始一連三天於臺中洲際棒球場登場，期許

中華隊能有好成績，也歡迎各國球隊到來臺中，我們會做

好備勤、後援、維安等工作，善盡地主之誼。(辦理機關：

運動局) 

四、 臺中捷運自 2009 年開工迄今歷時十年，目前交通局與臺

中捷運公司正為捷運明年底完工通車做準備，包括向中央

申請捷運警察、捷運公司新聘人力等，硬體方面亦在做最

後測試工作。臺中捷運公司林志盈董事長曾任臺中市交通

局長、悠遊卡公司董事長，對捷運營運及本市交通相當熟

稔，捷運綠線將於明年底完工通車，請交通局及臺中捷運

公司適時發布捷運相關資訊，方便市民了解及運用。另

外，有關臺中捷運人力也請秉持公正客觀原則招募，以昭

公信。(辦理機關：交通局) 

五、 新社花海是中臺灣年度休閒農業盛事，今年除了新社花

海，市府更結合花毯節和中臺灣農業博覽會於 11 月 9 日

正式開幕，活動期間請交通局、環保局、衛生局、警察局

協助接駁、環境衛生、救護、維安等相關工作，也由於建
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設局已將聯外道路都燙平，今年活動一定能讓遊客耳目一

新。(辦理機關：交通局、農業局、環境保護局、衛生局、

警察局、觀光旅遊局) 

六、 公費流感疫苗將於 11 月 15 日注射，創下史上最晚疫苗注

射紀錄，惟為避免施打疫苗前之空窗期疫情發生，請衛生

局、教育局加強宣導，例如診所、學校集會等場合，呼籲

做好手部衛生，此外，出入人潮擁擠或空氣不流通的公共

場所也應做好防護，避免染上流感，倘身體不適也請盡量

在家休養、外出則請戴上口罩，以降低傳染風險。(辦理

機關：教育局、衛生局) 

陸、散會(上午 10 時 30 分) 
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附件： 

臺中市政府第 412 次市政會議提案摘要表（108年 11 月 5 日） 

案號 機 關 摘 要 決 議 

01 都市發展局 

檢陳修正「臺中市招牌廣告及樹立廣

告設置辦法」部分條文草案 1 份，敬

請審議。 

照案通過，送請

法制局發布施

行。 

02 交通局 

檢陳「臺中捷運股份有限公司增資資

本額評估計畫書」草案 1 份，敬請審

議。 

修正後通過，送

請臺中市議會審

議。 

 


